

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.

Para cervezas finas y de confianza



## EL AGUILA NEGRA

OVIEDO. COLLOTO

Clases Finas

«Brune» una botella 3y4 litros contiene el mismo gluten que 5 botas de pan.

«Blonde», una

Clase bock popular, en botellas y barriles

Una botella 3y4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bollitos de pan.

Un litro de barril

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol, ni antiséptico de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA de Coloto; Oviedo exigiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyentes: para convencerse probadla.

Depositarío en las provincias de Murcia y Albacete

Luis Saurin Carles -Plaza de Sta. Catalina 2 y 4 Murcia.

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

### AL DIA

#### Eclipses

Si fuésemos astrónomos, cosa que no nos haría ninguna gracia, pues dicen que todos ellos están siempre de muy mal humor, nos enfuscaríamos en una serie de disquisiciones científicas para explicar latamente á nuestros lectores el porqué y el cómo del fenómeno anunciado para el día de hoy.

Pero como no lo somos nos limitamos á girar alrededor de ese y de otros eclipses, como gira nuestro planeta alrededor del astro rey, que dicho sea de paso, es un monarca que no siempre tiene corona.

Y si la tiene no se la pone.

En los tiempos antiguos, los eclipses de sol proporcionaban muy malos ratos á los supersticiosos de todas las razas, pero más especialmente á los chinos.

En la edad moderna no obstante las explicaciones de los sabios, aun hay quien vé en los eclipses augurios fatales y avisos de malas nuevas.

Sabido es que el eclipse se inicia por una mordedura del disco de la luna sobre el disco del sol, y así como en los países civilizados, donde los instrumentos de sus Observatorios estudian el fenómeno solar ensanchando los horizontes del saber humano y se espera con ansiedad el eclipse, en los pueblos salvajes el día de hoy será de terrible angustia, especialmente

entre las tribus beduinas de la Arabia.

Por el contrario, entre sus congéneres los Bognomanos, tribus que habitan en el centro del Africa y que rinden culto á la noche, porque ésta les favorece en sus latrocinios, la desaparición del sol en el horizonte la saludan con danzas y fiestas.

Unas estampas chinas antiquísimas nos dan á conocer los efectos que en la raza amarilla producen también los eclipses de sol.

En algunos artísticos grabados se describe una escena de pánico en toda la población del Celeste Imperio y los chinos se aprestan á redoblar furiosamente en tambores, timbales y gongos para asustar al ladrón que se dispone á tragarse al sol.

Vese en algunas estampas de las que nos referimos, retratada la alegría extraordinaria que sienten los bonzos, cuyo pueblo se entregan á frenéticas danzas al darse cuenta de que el dragón, que se había engullido al sol, ha terminado vomitándolo, asustado por la infernal gritería que se había armado en la tierra.

Un eclipse solar, se interpretaba en pasados siglos como el fin del mundo y ésta creencia ha continuado hasta tiempos no lejanos del todo.

En 1654, más de la mitad de la población de Paris se internó asustada en cuevas y bodegas mientras duraba el eclipse.

En 1715 los caballos de los

coches de alquiler en Londres, fué tal el pánico que se apoderó de ellos, que salieron desbocados ocasionando muchas desgracias.

Cuenta Arago, que la víspera de un eclipse privó de todo alimento á su perro. Al iniciarse al día siguiente el fenómeno astronómico, ofreció abundante comida á su can, que á pesar de su voracidad no intentó probar bocado hasta que nuevamente volvió á luz.

El fenómeno sideral produce en la tierra los efectos de una suspensión de la vida, la temperatura descende, cantan los gallos como al mediar de la noche los pájaros abandonan azorados el campo para refugiarse en sus nidos. Las plantas se encogen y repliegan sus pétalos. Los objetos de la tierra adquieren sucesivamente coloraciones grises, plomizas y cuando el sol aparece completamente velado, el rostro humano adquiere un tinte verdoso, cadavérico.

Durante los eclipses se advierten igualmente unas sombras movientes, que hacen palpitarmontañas y casas, como si éstas se estremecieran, semejando objetos que se ven á través de la llama incolora de una lámpara de alcohol. Este fenómeno se registró en Narbona durante el eclipse de 1706.

En el mar, en las regiones sin límites del Océano, suele observarse también el fenómeno peculiarísimo de ver avanzar la sombra de la luna, con una ve-

locidad de 750 metros por segundo, y que produce el efecto de una inmensa columna negra, de un cable negro tendido á la tierra por los habitantes del llamado planeta muerto que va cayendo recto, macizo como si algún brujo formidable dibujara en el cielo una línea interminable con un trazo firme de carbón.

Tal es el fenómeno celeste que se ha de presentar á nuestra vista en el día de hoy y que á grandes rasgos hemos procurado dar á conocer á nuestros lectores, que comenzará á las 11 horas, 40 minutos y 48 segundos, terminando á las 2, 23, 12.

### LAS TARIFAS DE TRANSPORTE

Habiendo de reunirse nuevamente en Octubre la Asamblea de representantes del país, que ha de formular sus conclusiones sobre el interesantísimo tema de los trasportes, nos hallamos en momentos en que toda actividad será poca para el estudio de esa cuestión.

La Cámara de Comercio madrileña, ha formulado ya sus conclusiones, entre las que hallamos algunas tan interesantes como las de que se unifiquen por toneladas y kilómetros las tarifas, que se reformen las disposiciones sobre plazos de transportes y entrega de expediciones, que se abarate y mejore el servicio de viajeros, y que se constituya un nuevo nomenclator de mercancías, á fin de dividir éstas en cinco clases que corresponderán á otras tantas tarifas generales.

La Cámara madrileña propone que el tipo de percepción por tonelada y kilómetro sea para la primera clase, hasta cien kilómetros diez céntimos de peseta; para la segunda, ocho céntimos; para la tercera, seis; para la cuarta, cuatro, y para la quinta dos céntimos.

En esta última clase están comprendidas aquellas materias que son indispensables para el fomento de la industria, la agricultura y la ganadería, como son el carbón mineral, los abonos químicos y los piensos y forrajes.

Ofrecen, pues, las conclusiones de la Cámara de Comercio

de Madrid, en interés vivísimo y considéramos llegado el momento de que en nuestra región se estudien, comparándolas con el actual modo de ser de los transportes y analizando los tipos tarifarios, para resolver si son aceptables en general.

Es verdad que se trata de un estudio sobradamente árido y que exige algún tiempo y labor meditada y honda; pero no es menos cierto que es preferible ésta labor, por lo que sirve á los grandes intereses nacionales, á la «tabarrera» labor de algunos colegas empeñados contra los pronósticos del tiempo, «en que lia de llover».

### CRONICA NEGRA

Matanzas en el Africa alemana.

En el distrito del sudoeste de Kilwa (Zanzibar), fueron asesinados, además del obispo católico, dos hermanas religiosas, tres misioneros, un sargento alemán y dos comerciantes.

#### Crimen por adulterio

En el pueblo de Arráiz (Pamplona), se ha cometido un crimen que ha consternado á aquellos pacíficos montañeses.

Según los rumores que circulan, Miguel Bessain tenía en calidad de criado á José Aizcorbe. Este fué despedido por sospechas de que mantenía relaciones ilícitas con su dueña.

Posteriormente se encontraron ámo y criado en el momento en que trataba de pegar Bessain á su mujer.

Se interpuso entre ambos el criado, y disparando una escopeta, hirió á su amo, destrozándole horriblemente el cráneo después, á golpes con la culata.

El criado se ha confesado autor del crimen, en el cual niega toda participación la mujer del interfecto.

Tres niños del matrimonio quedan en el mayor desamparo.

### TARJETAS

AL MINUTO

Se hacen en la imprenta de este periódico, desde dos pesetas el ciento.

### PRESTAMOS

Merced 24.

